

# VI CONGRESO INTERNACIONAL DA LA RED IBEROAMERICANA DE INVESTIGACIÓN EN SEGURIDAD SOCIAL

Universidad de Málaga, Málaga, España  
26 y 27 de septiembre de 2024

*Tema: Retos para garantizar la protección social adecuada y suficiente.  
Sostenibilidad, mejoras voluntarias en la negociación colectiva y procesos migratorios en el marco Iberoamericano*

## PRESENTACIÓN

Con mucha satisfacción presentamos las memorias del VI Congreso Internacional de la Red Iberoamericana de Investigación en Seguridad Social.

El Congreso tiene por objetivo fomentar la discusión académica sobre la importancia de la seguridad social en Iberoamérica, teniendo en cuenta los elementos históricos y sociales que conectan los países que componen esta red, así como las cuestiones y demandas sociales que se asemejan.

El Congreso de la RIIS (RIPSS en portugués) – Red Iberoamericana de Investigación en Seguridad Social es constituida por un grupo de investigadores de diversas universidades de Sudamérica, América Central, además de Portugal y España, que tienen como objetivo desarrollar, conjuntamente, investigaciones en Seguridad Social.

Son objetivos de la RIIS: fomentar y contribuir para el estudio e investigación sobre la seguridad social; apoyar la realización de debates, eventos y difusión de temas vinculados con la seguridad social; promover el intercambio entre todos los investigadores e instituciones que integran la RIIS, además de influenciar en la discusión y formulación de políticas públicas sobre seguridad social.

La temática de la seguridad social emerge con toda su fuerza en el presente momento, sea en los países de Sudamérica y América Central, como en Portugal y España. Aunque cada cual tenga sus particularidades, todos se ubican en el contexto global que promueve la concentración de riquezas en las manos de pocos, ampliando las desigualdades socioeconómicas, rompiendo el tejido social y causando desempleo y numerosas carencias de orden socioeconómico, ampliando toda suerte de vulnerabilidades.

Es en este contexto se impone la discusión académica concerniente a la Seguridad Social, buscando caminos para asegurar a la presente y a las futuras generaciones las condiciones de una vida digna.

Esperamos que las publicaciones del V Congreso contribuyan a una reflexión y profundización de esta temática tan relevante, y que sea el inicio de otras discusiones e investigaciones y congresos que ocurrirán en los próximos años.

Universidad de Málaga

Málaga – España

2024